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важное решение 
для региона

Общая задача законодательной и исполнительной ветвей 
власти — улучшение качества жизни людей. Фото 2019 года.

от парламента 
зависит развитие

— Я принял решение воз-
главить список «Единой 
России» на выборах в За-
конодательное Собрание, — 
прокомментировал Алексей 
Текслер, добавив, что при 
формировании парламента 
региона будет держать руку 
на пульсе.

— Мы с вами понимаем, 
что от парламента зависит 
вектор развития региона, — 
сказал губернатор. — Для 
меня и для жителей важно 
доверие, когда мы говорим 
о новой команде депутатов 
Законодательного Собрания. 
Что касается общей тройки, 
то 25 июня на партийной 
конференции я буду пред-
лагать, кроме своей кандида-

туры, секретаря партийной 
организации Владимира Мя-
куша, опытного политика, и 
уполномоченного по правам 
ребенка Евгению Майорову.

Вице-спикер парламента 
Марина Поддубная (фракция 
«Единая Россия») поддержала 
такое решение.

— Это значит, что мы бу-
дем работать в одном направ-
лении, сосредоточим ресурсы 
вокруг одних и тех же проек-
тов, что, безусловно, сделает 
решение любой задачи более 
эффективным процессом, — 
отметила Марина Поддубная.

«альянс двух ветвей 
власти»

Заместитель председателя 
Законодательного Собра-
ния олег Голиков (фракция 

«Единая 
Россия») 
также счи-
тает реше-
ние верным.

— Первую тройку партии 
по традиции возглавляют 
люди, не понаслышке зна-
ющие проблемы региона, 
имеющие опыт и авторитет 
у жителей, — подчеркнул 
он. — Это позволяет сделать 
более слаженной работу за-
конодательной и исполни-
тельной властей.

По мнению депутата 
Сергея буякова, получился 
добротный сплав энергии 
молодого губернатора, по-
литического опыта спикера 
парламента и женского 
взгляда омбудсмена.

— Учитывая, что за время 
пребывания Алексея Тек-
слера в регионе эта команда 
уже успела продуктивно 
сработаться, выдвижение 
трех лидеров ведущей на 
данный момент политиче-
ской силы Южного Урала 
— это еще один шаг к без-
болезненному выходу из 
пандемии, — считает парла-
ментарий.

Депутат Владимир Дремов 
(фракция «Единая Россия») 
считает, что нынешняя 
тройка показывает альянс 
двух ветвей власти — за-
конодательной и исполни-
тельной.

«Это самая сильная 
конструкция»

— Два региональных ли-
дера идут бок о бок, а пре-
красным украшением стала 
детский омбудсмен. Каждый 
из них с профессиональным 
уклоном, это люди-прак-
тики, — убежден Владимир 
Дремов. — Это самая силь-
ная конструкция, которая 
могла бы только быть.

— Лидер нашего реги-
она, губернатор Алексей 
Текслер, возглавил предвы-
борную кампанию. Реализуя 
политику президента, он 
имеет большую поддержку и 
уважение среди южноураль-
цев, — резюмировал пред-
седатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). 
— При этом мы всегда го-
ворили и подтверждаем, что 
«Единая Россия» — пропре-
зидентская партия. Таким 
образом, у нас одна задача: 
чтобы социально-экономи-
ческая политика оставалась 
направленной на улучшение 
качества жизни населения 
Челябинской области.

ТаКже в ноМере:
Южный Урал готовится
голосовать по поправкам...     с. 3

губернатор алексей Текслер принял предложение возглавить список 
«единой россии» на выборах в Законодательное Собрание Челябинской 
области. в тройке лидеров — руководитель фракции «единая россия» в 
южноуральском парламенте владимир Мякуш и уполномоченный по пра-
вам ребенка в Челябинской области евгения Майорова.

АнАстАсия ХивинцевА. фото Дмитрия КутКинА
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новоСТи КоМиТеТов

В конце 2019 года южно-
уральские депутаты приняли 
закон о проведении экспери-
мента по квотированию выбро-
сов загрязняющих веществ на 
территории региона. Это позво-
лит применять сводные расчеты 
загрязнения атмосферного воз-
духа в Челябинске и Магнито-
горске. Кроме того, был разра-
ботан проект территориальной 
системы наблюдения за состоя-
нием атмосферного воздуха. К 

концу 2020 года она будет состо-
ять из 28 стационарных постов. 

Что касается «Чистой воды», 
завершилось строительство объ-
ектов, снижающих влияние 
загрязненного стока на каче-
ство воды Аргазинского водо-
хранилища. Пруд на реке Ай в 
Златоусте очищен от иловых от-
ложений на площади более 4 га. 
Водная акватория реки Миасс в 
Челябинске очистилась на пло-
щади 6 га. Определены грани-

цы водо-
охранных 
зон и при-
брежных 
защитных 

полос для 36 водных объектов. 
С 2018 года функционирует 
новая система обращения с 
ТКО. Крупнейший проект — 
рекультивация Челябинской 
свалки. Работы идут с опере-
жением графика. Отметим, 
в 2019 году в Снежинске по-
явился мусоросортировочный 
комплекс, позволяющий вовле-
кать больше компонентов ТКО 
в повторное использование.

депутаты обсудили экологические приоритеты —  
«Чистый воздух», «Чистую воду» и «Чистую землю»

Комитет по экологии и природопользованию рассмотрел выполнение 
в минувшем году мероприятий Стратегии-2035 по трем приоритетам.

ромАн руДин. фото олегА КАргАполовА

Константин СтруКОв, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета по эко-
логии и природопользованию 
(фракция «Единая россия»): 

Среди актуальных во-
просов — снижение 

загрязнения Шершнев-
ского водохранилища и 
других объектов. возни-
кают проблемы в обраще-
нии с тКО: в регионе мало 
полигонов, не хватает 
контейнерных площадок, 
особенно на селе. Для ре-
шения проблемы в 2019 и 
2020 годах из областного 
бюджета выделено по 
100 млн рублей.

СТРАТЕГиЯ-2035 СоцПоДДЕРжКА

Сама комплексная схема 
организации транспортного 
обслуживания должна быть 
готова к 1 декабря. Такими 
ожиданиями поделился с де-
путатами первый замминистра 
дорожного хозяйства и транс-
порта региона Александр Фи-
липпов. Заседание комитета 
по промышленной политике 
и транспорту прошло в фор-
мате видео-конференц-связи.

В декабре 2019 года пар-
ламентарии приняли закон, 
перераспределивший полно-
мочия по организации регу-
лярных перевозок пассажиров 
и багажа по муниципальным 
маршрутам между органами 
местного самоуправления 
Челябинска, Копейска, Со-
сновского района и регио-
нальной властью. Законом 
установлен переходный пе-
риод по передаче полномо-
чий до 1 января 2021 года. 

В марте определился испол-
нитель научно-исследователь-
ской работы, результатом ко-
торой должен явиться проект 

маршрутной сети. Исполните-
лем стал ЮУрГУ. Однако в свя-
зи с введением в регионе ре-
жима повышенной готовности 
исследование приостановили.

— Данные по пассажиро-
потоку не отвечали бы объ-
ективной ситуации, — по-
яснил Филиппов. — Также с 
учетом наступления летнего 
периода, когда пассажиропо-
ток меняется в любом случае, 
обследование завершится 
к 15 сентября. Надеемся, к 
1 декабря ЮУрГУ предста-
вит схему маршрутной сети.

По оценкам министер-
ства, все это отодвигает дату 
введения новой маршрут-
ной сети на первое полуго-
дие 2021 года. Тем не менее 
работа не прекращается. 

По результатам обсуж-
дения депутаты рекомен-
довали министерству рас-
смотреть целесообразность 
переноса даты окончания 
переходного периода. Для 
этого потребуется внести из-
менения в областной закон.

С новой маршрутной сетью Челябинска, 
возможно, придется повременить

АГЛоМЕРАциЯ

изучение пассажиропотока в рамках научно-исследовательской 
работы, исполнителем которой был определен ЮУрГУ, из-за пан-
демии коронавируса отложено и завершится только в сентябре. 

АлеКсАнДр пАтритеев

Напомним, в регионе дан-
ная мера поддержки оказы-
валась с 2014 года. На нее 
претендовали малоимущие 
семьи и одиноко прожива-
ющие граждане. Заявка по-
давалась раз в пять лет, а раз-
мер помощи не превышал 30 
тыс. рублей. Все требования 
были прописаны в законе 
«О государственной соци-
альной помощи на основа-
нии социального контракта 
в Челябинской области».

Комитет по социальной 
политике поддержал новый 
законопроект: в нем опреде-
лены категории получателей 
и размеры социальной помо-
щи, виды и срок ее оказания, 
предельный размер, основа-
ния для отказа в назначе-
нии и прекращения предо-
ставления такой помощи.

По словам председателя 
комитета Александра журав-
лева (фракция «Единая Рос-
сия»), данная мера поддерж-
ки пользуется спросом. За 
шесть лет удалось заключить 
406 социальных контрактов 

с малоимущими семьями и 
83 контракта с одиноко про-
живающими гражданами.

Также депутаты поддержа-
ли проект закона, который 
расширяет меры социальной 
поддержки для детей погиб-
ших участников Великой 
Отечественной войны и при-
равненных к ним лиц. Теперь 
данная категория граждан 
вправе рассчитывать на воз-
мещение расходов, связанных 
с оплатой проезда в обе сторо-
ны один раз в три года желез-
нодорожным, водным, воз-
душным или междугородным 
автомобильным транспортом 
к месту захоронения отца 
(матери), в полном объеме, 
но не более 25 тысяч рублей.

Ранее на федеральном 
уровне был установлен запрет 
на розничную продажу алко-
голя в «наливайках», площадь 
которых меньше 20 квадрат-
ных метров. Однако ограни-
чение площади объекта обще-
ственного питания не решает 
до конца имеющуюся пробле-

му. Жильцы многоквартирных 
домов, помимо прочего, жа-
луются на нарушение покоя и 
тишины, особенно в ночное 
время. От круглосуточной 
работы рюмочных страдают 
законопослушные граждане. 

— Наши депутаты предла-
гают внести в федеральный 

закон по-
правки, на-
деляющие 
органы го-
сударствен-

ной власти субъектов РФ пра-
вом устанавливать дополни-
тельные ограничения времени 
розничной продажи алкоголь-
ной продукции при оказании 
услуг общественного питания 
в объектах общепита, распо-
ложенных в многоквартирных 
домах или на прилегающих 
территориях, — сказал вице-
спикер южноуральского пар-
ламента Константин захаров 
(фракция «Единая Россия»).

размер помощи по социальному 
контракту вырастет
Предельный размер оказания социальной помощи по социально-
му контракту будет увеличен до 80 тысяч рублей. законопроект 
поддержали депутаты комитета по социальной политике. 

АнАстАсия ХивинцевА

цифРА

составит предельный 
размер помощи 
по соцконтракту.

80 000
рУблей

Парламентарии хотят ограничить 
время работы «наливаек»

АКТУАЛьНо

Южноуральский парламент готовится внести в Госдуму законо-
дательную инициативу об ограничении времени розничной про-
дажи алкоголя в объектах общепита в многоквартирных домах.

тАтьянА ниКолАевА. фото ромАнА руДинА

Константин ЗахарОв, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета 
по экономической политике 
и предпринимательству 
(фракция «Единая россия»):

Депутаты предлагают 
внести в федеральный 

закон поправки, наделяю-
щие органы государствен-
ной власти субъектов рФ 
правом устанавливать 
дополнительные ограни-
чения времени рознич-
ной продажи алкогольной 
продукции в объектах об-
щепита, расположенных 
в многоквартирных домах 
или на прилегающих к 
ним территориях.

ТаКже в ноМере:
региональный маткапитал
помогает семьям...                    с. 4

Новая система обращения с тКО 
функционирует в регионе с 2018 года.

Чаще всего жители жалуются 
на круглосуточность работы «наливаек».

ТаКже в ноМере:
все меры поддержки
промышленности региона...         с. 6

КонСТиТУция-2020
ГЛАС НАРоДА

Екатерина Долгачева, 
продавец гипермаркета:
— Не так давно мы переехали в Че-

лябинскую область из соседнего госу-
дарства, вскоре стали гражданами Рос-
сии. С первых же дней почувствовали 
серьезную поддержку от государства: 
получили подъемные после переезда, 
федеральный материнский капитал на 
второго ребенка, я устроилась на хо-
рошую работу. Рада, что, как полно-
правные россияне, теперь моя семья 
может проявить и свою гражданскую 
позицию, тем более что в ближай-
шие дни нам как раз и представится 
такая возможность — принять уча-
стие в общероссийском голосовании 
по поправкам к Конституции. Меня 
особенно впечатлило, что предлага-
емые изменения были вынесены на 
всенародное обсуждение, когда каж-
дый мог высказать свою позицию, и 
что последнее слово — за обычны-
ми людьми. Конечно, 1 июля, в вы-
ходной день, мы, как граждане Рос-
сии, примем участие в голосовании.

Юрий иванов, 
пенсионер:
— Много лет я отработал на про-

изводстве, причем на самом вредном 
производстве. Самый разгар 90-х 
годов тоже застал, так что помню, 
как несладко приходилось простым 
работягам в ту пору: как честно за-
работанную получку на заводах нам 
задерживали по полгода, а то и боль-
ше, как «завтраками» нас кормили, 
а нам детей, по сути, кормить нечем 
было. Домашний хлеб пекли сами да 
капустные котлеты лепили. И никто 
тогда никому ничего не гарантиро-
вал. Да и сами слова «уважительное 
отношение к человеку труда» тогда 
как-то смешны были, что ли. И вот 
если сегодня эти слова будут запи-
саны в Конституции, а Конститу-
ция — это главный закон страны, то 
будет уже совсем другое дело, будет 
железобетонно, как сказал актер 
Машков. Так что идти или не идти 
1 июля голосовать по поправкам — 
для меня не вопрос. Пойду, конечно.

1 июля: высказать 
свое мнение
На пороге голосования по поправкам в 
основной закон спросили наших жи-
телей, будут ли они участвовать в этом 
общероссийском событии и почему, на их 
взгляд, это обязательно нужно сделать.

поДготовил ромАн руДин

открытость —                               
в приоритете

В регионе на избирательных 
участках будут работать больше 
восьми тысяч наблюдателей. Такие 
данные озвучил председатель облиз-
биркома Сергей Обертас.

— В рамках совместной работы 
общаемся с представителями ре-
гиональной Общественной палаты 
— они являются точкой сборки на-
блюдателей. На данный момент нас 
заверили, что больше 8 тысяч чело-
век изъявили желание стать наблю-
дателями, ожидаем их на участках, 
— сказал Сергей Обертас.

Уже состоялось обучающее ме-
роприятие для общественников. 
Им напомнили, что участие неза-
висимых на-
блюдателей 
предусмотрено 
на всех этапах 
голосования и 
подсчета голо-
сов. При этом 
приоритетны-
ми задачами на 
предстоящем 
общероссийском голосовании яв-
ляются обеспечение законности и 
прозрачности процедуры голосова-
ния, а также безопасность для здо-
ровья граждан.

В этот раз на каждом избиратель-
ном участке будут дежурить от двух 
до шести наблюдателей.

Сергей Обертас рассказал, на 
каких участках организуют видео-
наблюдение. Сейчас вопрос про-
рабатывается с министерством 
информационных технологий и ми-
нистерством образования, властями 
Челябинска и Магнитогорска.

— Предполагается, что видеона-
блюдение будет в крупных городах 
на участках, которые находятся         

в общеобразовательных учреждени-
ях. Это более 300 участков, — озву-
чил данные глава облизбиркома.

Про обсерваторы                       
не забудут

Граждане, которые находятся в 
обсерваторах в связи с контактом 
по коронавирусной инфекции, так-
же получат возможность высказать 
свое отношение к конституцион-
ным поправкам. Сейчас облизбир-
ком ждет указаний Центральной 
избирательной комиссии и Роспо-
требнадзора.

— Мы не можем отказать граж-
данину в реализации конституци-
онного права, но есть сложности. У 
нас пока есть две точки, где это вы-

зывало опасения, 
— две больницы, 
где предполагается 
контакт. Путем 
взаимодействия с 
главами муници-
палитетов нашли 
новые, рядом рас-
положенные места 
для голосования. 

Спасибо главам и территориаль-
ным избирательным комиссиям, 
которые позволяют оперативно ре-
шить эту проблему, — поблагодарил 
Сергей Обертас.

… и ручка на память

Руководитель областного из-
биркома напомнил, как на изби-
рательных участках будут обеспе-
чены все необходимые санитарно-
эпидемические меры.

— Закупаем полностью гер-
метичные пакеты, куда вложены 
перчатки, маски, ручка, заявление, 
салфетка. Все члены избиратель-
ных комиссий будут обеспечены 
мерами безопасности — халаты, 
перчатки, маски. Процедура будет 
организована с минимальными 
рисками для всех участников про-
цесса, — заверил Сергей Обертас. 
— В день голосования волонтеры 
на входе будут мерить температуру, 
выдавать перчатки, маски, ручку, 
все участки будут постоянно про-
ветриваться. Не реже раза в час 
клининговые службы будут делать 
антибактериальную уборку, от 
шторок откажемся, чтобы воздух 
не застаивался и гипотетически 
опасные элементы не скаплива-
лись.

Напомним, что для рассредото-
чения граждан по времени им пре-
доставлено право проголосовать 
не только 1 июля, но и заблаговре-
менно — в течение шести дней до 
указанной даты.

— С 25 по 30 июня предоставим 
гражданам возможность проголо-
совать досрочно. В эти же сроки, 
кто напишет соответствующее 
заявление, мы придем к ним и по-
зволим проголосовать на дому. Тем 
самым хотим снизить пиковые на-
грузки, чтобы была возможность 
у всех проголосовать, — отметил 
Сергей Обертас.

Он также обратил внимание на 
то, что на всех участках создадут ус-
ловия для социального дистанциро-

вания. Для этого за-
купается специальная 
лента, с помощью ко-
торой в помещениях 
будут делать отметки.

На избирательных 
участках будут 
обеспечены все 
необходимые санитарно-
эпидемические меры, 
в том числе условия 
для социального 
дистанцирования.

Для рассредоточения 
граждан по времени 
предоставлено право 
проголосовать не только 
1 июля, но и раньше — 
в течение шести дней 
до указанной даты.

в Челябинской области полным ходом идет подготовка 
к общероссийскому голосованию по внесению изменений 
в Конституцию россии. Подробности того, как эта процеду-
ра будет организована в регионе, — в материале.

ТаКже в ноМере:
награждение лауреатов
в «антивирусном» формате... с. 5,7

Южный Урал 
гоТовиТСя 
голоСоваТь

АнАстАсия ХивинцевА. фото Дмитрия КутКинА

Правила поведения на избирательных участках в этот 
раз будут отличаться от тех, к которым все привыкли.
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Меры ПоддержКи

«не решились бы                        
на ипотеку»

В семье челябинки Светланы 
Кривоносовой — трое детей, мал 
мала меньше: старший, Андрей, 
перешел в третий класс; средний, 
Артем, будущей осенью впервые 
перешагнет порог школы; Роберту 
— самому маленькому — недавно 
исполнилось пять лет. Поэтому, 
выбирая между «двушкой» и трех-
комнатной квартирой, семья (тогда 
еще с двумя детьми) решила все же 
остановиться на последнем вариан-
те. Тем более, разница в цене вопро-
са, вернее, ежемесячного платежа, 
оказалась невелика с учетом ипотеч-
ного кредита.

— Федеральный материнский 
капитал получила еще на второго 
ребенка, направила средства на 
погашение части ипотеки, иначе 
платеж был бы еще больше, — вспо-
минает многодетная мама. — Если 
бы не было этих 
средств, мы, на-
верное, и не ре-
шились бы брать 
ипотеку. 

О существова-
нии региональ-
ного материн-
ского капитала 
Светлана тоже 
знала, но, по ее 
словам, раньше 
его можно было 
использовать в 
более узком ключе, например, на 
образование или медицинские услу-
ги, кроме того, размер маткапитала 
был заметно меньше, чем теперь.

для семейного бюджета 
ощутимо

— Я рассуждала так: пусть будет 
такая возможность, а я в любой мо-
мент, когда появится необходимость, 
воспользуюсь, — говорит челябинка. 
— Но вот узнала, что спектр исполь-
зования регионального материнско-
го капитала расширен, что средства 
можно использовать и на погашение 
ипотечного кредита, да и сумма 
стала больше — 100 тысяч рублей! 
Вопрос ипотеки для нашей семьи 
актуальный. Поэтому в марте подала 
документы на выплату, вскоре полу-
чила положительное решение. Бла-
годаря этому удалось снизить размер 

ежемесячной платы по ипотеке, 
пусть и немного, но для семейного 
бюджета все равно ощутимо. Очень 
было приятно.

Какими еще льготами удалось 
воспользоваться, поинтересовались 

мы у Светланы.
— Пособия на 

детей получаю. 
Появилась также 
региональная 
мера поддержки 
для детей от 3 до 
7 лет. В эту ка-
тегорию у меня 
попадают Роберт 
и Артем (ему 8 
лет исполнится 
только в октябре), 
— перечисляет со-

беседница. — Оформила в конце мая 
документы, но деньги пока не полу-
чила. Федеральную выплату детям до 
16 лет, которую установил президент 
России, мы на Андрея получили в 
июне. Получаю субсидию на оплату 
ЖКУ. В детском саде тоже имеем 
льготу: подтверждаем, что семья 
малоимущая, и за детсад не плачу. 
Хотя раньше по незнанию платила, 
пусть и меньше, чем обычно. Затем в 
соцзащите мне все пояснили.

«Сейчас ситуация лучше»

Кстати, на одном из недавних 
заседаний Законодательного Со-
брания депутаты приняли закон, 
согласно которому полная инфор-
мация о поддержке льготных кате-
горий граждан заносится в Единую 
государственную информационную 
систему социального обеспечения. 

— То есть каждый сможет уви-
деть, что ему как льготнику поло-
жено, без хождений по инстанциям, 
просто в режиме онлайн, — отмечал 
тогда председатель комитета по со-
циальной политике Александр жу-
равлев (фракция «Единая Россия»).

В разговоре со Светланой (к сло-
ву, сам разговор проходил со всеми 
мерами предосторожности: на от-
крытом воздухе, с соблюдением 
социальной дистанции и масочного 
режима) выяснилось, что по обра-
зованию она — учитель физической 
культуры. Но в свое время ей дове-
лось поработать и учителем, и вос-
питателем, и даже на предприятии 
потрудиться. 

— Если честно, когда в 2009 го-
ду окончила институт, возможно, 
осталась бы в профессии, но зар-
плата тогда была низкая, а помогать 
нам особо некому. Но теперь хочу 
попробовать вернуться в сферу об-
разования: сейчас ситуация, на мой 
взгляд, гораздо лучше, — рассужда-
ет многодетная мама.

Попроси мы наших читателей перечислить хотя бы несколько традиционных для нашей 
страны ценностей, то, скорее всего, в числе первых оказались бы многодетные семьи. Это 
ценность, значение которой трудно переоценить для сохранения народа как такового. а потому 
она всегда требовала особой поддержки и чуткого внимания государства на всех уровнях. не-
случайно многодетные семьи в Челябинской области помимо федерального материнского 
капитала сегодня имеют право на получение маткапитала регионального, который со временем 
и в размерах растет, и в возможностях использования прибавляет. 

цифРА

составляет региональный 
материнский капитал в Челябинской 
области.

100 000
рУблей

АлеКсАнДр пАтритеев. фото Дмитрия КутКинА

александр ЖуравлЕв, 
председатель комитета Законодатель-
ного Собрания по социальной политике 
(фракция «Единая россия»):

в Челябинской области про-
должается работа по под-

держке семей с низкими дохо-
дами и многодетных семей. в 
частности, мы расширили воз-
можности использования ре-
гионального материнского ка-
питала. К примеру, теперь его 
средства можно направлять не 
только на приобретение жилого 
помещения, но и на его стро-
ительство, а также для подклю-
чения инженерной инфра-
структуры.

 ПрофеССионалы

Региональный 
материнский капитал 
выплачивается семьям, 
где родился третий 
ребенок или последующие 
дети и чей доход не выше 
двукратной величины 
прожиточного минимума 
для трудоспособного 
населения. 

КаПиТал 
для МаМы

Средства регионального 
материнского (семейного) 
капитала в соответствии      
с областным законом можно 
направлять:

 на получение 
образования ребенком 
(детьми);

 на погашение основного 
долга и уплату процентов 
по кредитам или займам 
на приобретение жилого 
помещения;

 приобретение товаров 
и услуг для социальной 
адаптации и интеграции 
в общество детей-
инвалидов;

 оплату медицинских 
услуг, оказываемых 
родителям и детям.

Нововведение:
  на погашение основного 

долга и уплату процентов 
по кредитам 
на строительство жилого 
помещения;

  на строительство, 
реконструкция 
индивидуального 
жилищного объекта;

 на подключение жилых 
помещений к газовым 
сетям, к централизованной 
системе водоснабжения 
и водоотведения, 
устройство бытовых 
колодцев и скважин 
для дома.

В церемонии приняли уча-
стие вице-спикер парламента, 
председатель комитета по эко-
номической политике и пред-
принимательству Константин 
захаров и гендиректор Фонда 
развития предприниматель-
ства области Артур Юсупов.

— Премия вручается, ис-
ходя из двух важных крите-
риев. Первый — успешная 
предпринимательская дея-
тельность, значимость ра-
боты. Второй — социальная 
ответственность предпри-
нимателя, — напомнил Кон-
стантин Захаров. — Каждый 
год выявляются 20 достойных 
номинантов. В этом году мы 
решили изменить формат: 
премия вручается не в стенах 
Законодательного Собрания, 
а на площадке «Территории 
бизнеса», в уникальном месте. 

В свою очередь Артур 
Юсупов отметил, что для 
«Территории бизнеса» — 
большая честь принимать 
мероприятие такого уровня.

— С одной стороны, пото-
му, что эта премия является 
одной из самых престижных 
в предпринимательском со-
обществе Челябинской об-
ласти, с другой, приятно 
сегодня видеть вас здесь, — 
обратился он к лауреатам. 

К слову сказать, в целях 
профилактики распростра-
нения коронавируса не все 
лауреаты собрались на це-
ремонии (в основном при-
ехали бизнесмены из бли-

жайших муниципалитетов). 
Но заслуженные награды 
получат обязательно все.

Добавим, в условиях пан-
демии коронавирусной ин-
фекции для усиления уста-
новленных федеральным 
правительством мер под-
держки предпринимателей в 
Челябинской области также 
внедрен ряд инструментов. 

Так, совместно с губерна-
тором Алексеем Текслером 
депутаты южноуральского 
парламента разработали и 
приняли пакет законов, пред-
усматривающих смягчение 
налогового климата для наи-
более пострадавших от пан-
демии отраслей экономики. 

Помимо налоговых льгот 
особенно актуальными 
являются меры поддерж-
ки со стороны Фонда раз-
вития предприниматель-
ства Челябинской обла-
сти «Территория бизнеса».

Сергей КравЧуК, 
лауреат премии:

На нашем предприя-
тии работает порядка 

450 человек, занимаем-
ся производством всех 
видов кранов. Если го-
ворить о влиянии панде-
мии, до сих пор часть со-
трудников — на удален-
ке, соблюдаем все меры 
безопасности. Что каса-
ется награждения, ма-
лый и средний бизнес, к 
коему мы относимся, ко-
нечно, нуждается во вни-
мании, тем более, в 
непростые периоды.

20 предпринимателей  Южного 
Урала отметили премиями
Пятый год подряд за заслуги в развитии предпринимательства и 
активную общественную работу 20 представителей бизнес-сообще-
ства Южного Урала награждаются премиями законодательного 
Собрания. церемония прошла на площадке «Территории бизнеса».

нина ЧерКаССКая. фоТо дМиТрия КУТКина

цифРА

малых и средних получили 
антикризисную поддержку 
«Территории бизнеса».

150
ПредПрияТий

впервые за пять лет церемония 
прошла в «территории бизнеса».

бизНЕС

Персонал кардиоцентра 
был тронут таким внима-
нием. Тем более что в 2020 
году учреждение отметит 
юбилей — 10 лет с момента 
основания.

Открывая встречу, глав-
ный врач центра Олег Лукин 
поделился 
известием, 
которое 
пришло 
буквально 
накануне. 

— Если 
несколько 
лет назад 
наш центр 
получил 
высокую 
оценку от 
Росздравнадзора — контро-
лирующего органа, войдя в 
тройку ведущих медицин-
ских учреждений страны, 
то на этот раз мы вошли в 
топ-3 больниц Российской 
Федерации, согласно ано-
нимному опросу, проведен-
ному среди пациентов. 

К аплодисментам присо-
единился и председатель За-
конодательного Собрания. 

— Для меня большая 
честь встретиться с вами. 
От имени жителей Челя-
бинской области хочу вас 
поздравить с профессио-
нальным праздником и по-
благодарить за сохранение 
здоровья, а нередко и спасе-
ние жизней людей, — сказал 
Владимир Мякуш, обра-
щаясь к коллективу. — Мы 
находимся в нестандартных 
обстоятельствах, в которых 
вы и ваши коллеги по всей 
России совершаете насто-
ящий подвиг. Сегодня мы 

особенно хорошо понимаем, 
что здоровье людей — наш 
самый главный приоритет. 
Кроме того, мы встречаемся 
накануне общероссийского 
голосования по поправкам 
к Конституции, где особое 
значение придается медици-

не и в целом 
здравоохра-
нению. 

Среди со-
трудников 
центра лау-
реатами пре-
мии Законо-
дательного 
Собрания в 
сфере здра-
воохранения 
стали за-

ведующий отделением ане-
стезиологии-реанимации 
Александр Турчанинов и 
старшая медицинская сестра 
Людмила Пензенцева. Алек-
сандр Турчанинов окончил 
ЧГМА по специальности 
«педиатрия», клиническую 
интернатуру по специально-
сти «детская хирургия» и ор-
динатуру «анестезиология и 
реаниматология». За девять 
лет он провел более 14 тысяч 
операций с искусственным 
кровообращением, в том 
числе у новорожденных.

Под руководством стар-
шей медсестры Людмилы 
Пензенцевой организована 
бесперебойная работа в от-
делении стерилизации по 
дезинфекции, комплектова-
нию и стерилизации меди-
цинских изделий, дезинфек-
ции операционных залов и 
реанимационных палат. 

Кроме того, Владимир 
Мякуш вручил почетные 

грамоты областного пар-
ламента главврачу Олегу 
Лукину, функциональному 
диагносту Светлане Табаш-
никовой, старшей медсестре 
Ольге Петриной.

Примечательно, что Свет-
лана Табашникова — одна из 
тех сотрудников, кто работа-
ет в центре с первого дня.

— В медицине я более 
30 лет, в функциональной 
диагностике — более 20 лет, 
начинала работать карди-
ологом, затем в областной 
больнице заведовала отделе-
нием, с мая 2010 года, когда 
центр только был создан, 
начала работать здесь, — 
рассказала врач-диагност.

накануне дня медицинского работника, который отмечается еже-
годно в третье воскресенье июня, а в этом году приобрел особую зна-
чимость, спикер южноуральского парламента владимир Мякуш посетил 
федеральный центр сердечно-сосудистой хирургии в Челябинске. он 
поблагодарил врачей за их труд, вручив в новом формате премии и по-
четные грамоты Законодательного Собрания.

алеКСандр ПаТриТеев. фоТо дМиТрия КУТКина

СПаСибо 
МедиКаМ

Олег луКиН, 
главврач федерального центра 
сердечно-сосудистой хирургии:

Отношение населе-
ния, государственных 

структур к медицине кар-
динально меняется. Более 
того, все программы по 
совершенствованию си-
стемы здравоохранения, 
национальные проекты, 
которые были запущены 
в прошлом году, несмо-
тря на пандемию, реали-
зуются. Это касается и 
реорганизации первич-
ного звена, и увеличения 
доступности всех видов 
медицинской помощи. От-
мечу, помощь пациентам 
с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями оказы-
ваем в полном объеме.

Премия областного 
парламента в сфере 
здравоохранения 
вручается с 2000 
года. В числе 
лауреатов — более 
полусотни лучших 
медработников 
региона. 
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новоСТи КоМиТеТов

региональные Меры в раЗрабоТКе
фонд развития промышленности Челябинской области:
1. Компенсация предприятиям Челябинской области части затрат на уплату % по кре-

дитам и займам:
 разработка региональной программы ФРП Челябинской области, за счет которой 

более 60 промышленных предприятий региона смогут:
 снизить долговую нагрузку перед кредитными организациями;
 сохранить рабочие места (не менее 30 000 человек);
 вовремя выплачивать зарплату в период пандемии.

2. Финансовая поддержка промышленных кластеров в виде возмещения части затрат 
на приобретение оборудования в целях модернизации и технического перевооружения 
производственных мощностей.

3. Реализация региональной программы повышения производительности труда для 
малых промышленных предприятий региона позволит в 2020 году оптимизировать про-
цессы на трех предприятиях, обучить не менее 100 сотрудников принципам бережливого 
производства.

Поддержка легкой промышленности для ускоренного восстановления деятельности:
предоставление предприятиям легкой промышленности инвестиционного налогового 

вычета по налогу на прибыль организаций и установление в отношении налогового пе-
риода 2020 года налоговой ставки на имущество в размере 0% для предприятий легкой 
промышленности.

С марта 2020 года распространение коронавируса стало негативно 
сказываться на работе промышленных предприятий области. для обе-
спечения устойчивой их деятельности в регионе был принят и принимает-
ся ряд мер. Подробно о том, какие это меры, депутатам комитета по 
промышленной политике и транспорту  в режиме видеоконференцсвязи 
доложили представители областного минпрома.

федеральные Меры ПоддержКи

Меры поддержки для системообразующих организаций 
(в их число вошли 20 предприятий региона)
ППРф № 582 и № 712

 доступ предприятий, включая материнские и дочерние, 
к кредитным ресурсам на льготных условиях под 5%;

на рассмотрении более 24 заявок на пополнение оборот-
ных средств.

ППРф № 651
 субсидии для возмещения затрат на производство и реа-

лизацию товаров, выполнение работ и оказание услуг;
 отсрочки до 1 года и рассрочки до 5 лет по уплате нало-

гов и авансов;
 госгарантии по кредитам и облигационным займам на 

ведение основной производственной деятельности.
ППРф № 409
  продление сроков уплаты налогов и платежей во вне-

бюджетные фонды.

Меры поддержки для предприятий из отраслей, требующих 
поддержки для возобновления деятельности 

(распространяются на производство одежды, мебели, тек-
стильных изделий, кожи и изделий из кожи и т. п.)

ППРф № 696
 возможность получения льготных кредитов под 2%.

региональные Меры ПоддержКи
Взаимодействие с правительством Рф и минпромторгом
по включению региональных предприятий в перечень 

системообразующих организаций российской экономики.

Взаимодействие с законодательным Собранием по фор-
мированию предложений поддержки промышленного 
сектора.

В региональный план мероприятий включена программа 
ФРП Челябинской области «Противодействие эпидемиче-
ским заболеваниям»

Создан оперативный штаб по работе с организациями, 
чьи доходы резко сократились в условиях COVID-19.

Утвержден перечень системообразующих организаций 
региона:

 213 организаций, из них промышленных предприятий 
— 114;

 еженедельный мониторинг.

ПрограММы льгоТного ЗаеМного финанСирования
Региональная программа «Противодействие эпидемическим заболеваниям»
область применения:
Проекты, направленные на производство оборудования и продукции для диагности-

ки и выявления эпидемических заболеваний, инфекционного контроля; продукции 
(включая компоненты, необходимые для производства данной продукции) для защиты, 
профилактики и лечения эпидемических заболеваний.

Условия:
 сумма займа: от 5 до 50 млн рублей;
 срок займа: до 24 месяцев;
 процентная ставка: 1% годовых.

В рамках реализации 6 программ льготного заемного финансирования
на рассмотрении Набсовета ФРП области 3 проекта на общую сумму 75,8 млн рублей.
Высокая степень проработки:
7 проектов на общую сумму 129,5 млн рублей.

адреСная ПоддержКа ПредПрияТий
Предприятия в сложном финансовом положении:

  «ЧТЗ-Уралтрак»: развитие и финансовое оздоровление;
 «Бакальское рудоуправление»: реструктуризация за-

долженности;
 «Миасский машиностроительный завод», «Миассэ-

лектроаппарат»: содействие увеличению объема выпуска 
гражданской продукции.

Снятие инфраструктурных ограничений:
 проект «Курасанский ГОК»: содействие в обеспече-

нии электроэнергией месторождения Курасан;
 индустриальный парк «Малая Сосновка»: обеспече-

ние общественным транспортом, строительство водоснаб-
жения и водоотведения, газоснабжения.

КаК ПоддержаТь 
ПроМышленноСТь

Павел ШиляЕв, 
председатель комитета 
по промышленной политике 
и транспорту («Единая россия»):

Министерству промыш-
ленности региона ре-

комендуем  рассмотреть 
возможность предостав-

ления льготного заемного 
финансирования для про-
мышленных предприятий 
на пополнение оборотных 
средств и определить ме-
ры поддержки предпри-
ятий, включенных в пере-
чень системообразующих 
организаций региона. 
также считаем актуальной 
меру поддержки в виде 
компенсации части затрат 
на уплату процентов по 
кредитам и займам. Эту 
работу министерству не-
обходимо провести в 
кратчайшие сроки.

Ф
от

о 
О

ле
га

 К
ар

га
п

ол
ов

а

Премии представителям 
разных сфер деятельности 
вручил руководитель депутат-
ского корпуса области Влади-
мир Мякуш. Примечательно, 
что у каждого лауреата — своя 
трудовая биография, заслу-
живающая особого внимания 
и отдельного рассказа.

Надежда Смирнова, врач-
инфекционист инфекцион-
ного отделения № 1 клиники 
Южно-Уральской государ-
ственной медакадемии, в про-
фессии — 38 лет (исполнится 
в этом году), и все это время 
она работает в одном, а лучше 
сказать, родном медицинском 
учреждении. На выбор повли-
яла семейная династия.

— Мама — фельдшер, се-
стра — врач, — рассказывает 
лауреат. — С самим направ-

лением я определилась еще 
в институте.

А вот дети не пошли по 
стопам Надежды Васильев-
ны. Может быть, внуки про-
должат династию?

— Внуки еще маленькие, 
— улыбается она. — Но вот 
они, действительно, уже 
мечтают о том, чтобы стать 
врачами. Сегодняшнее на-
граждение, конечно, для 
меня приятно. Правда, пока 
праздника по этому поводу 
дома не планируем, но как 
эпидемия закончится, ду-
маю, отпразднуем. 

— Медики и работники 
социальной защиты — наши 
герои, именно они сегодня 
находятся на переднем крае 
борьбы с коронавирусом, 
— говорит спикер южно-
уральского парламента 
Владимир 
Мякуш, об-
ращаясь 
не только 
к Надежде 
Смирновой 
и немного-
численным 
(соглас-
но мерам      
предосто-
рожности) 
присутству-
ющим, но и заочно ко всем 
медикам и соцработникам 
Челябинской области. — В 
этом году из соображений 
безопасности для здоровья 
наших лауреатов мы решили 
изменить формат вручения 
премий. Теперь депутаты 

лично поздравляют каждого 
награждаемого, выезжая в 
организацию или учрежде-

ние, где он 
трудится. В 
частности, 
из-за начав-
шейся эпи-
демии коро-
навируса мы 
не смогли 
поздравить 
работников 
культуры и 
искусства, 
чей профес-

сиональный праздник был в 
марте. Сегодня я пригласил 
в Законодательное Собра-
ние Челябинской области 
тех лауреатов премии, кого 
знаю лично. Каждый из них, 
безусловно, достоин высо-
кой награды. 

Среди тех, кого Влади-
мир Мякуш поблагодарил 
за служение культуре и ис-
кусству, — Святослав Хазов, 
лектор-искусствовед Челя-
бинской филармонии.

— Прекрасный голос, 
прекрасный человек, созда-
ющий настроение людям, — 
отметил Владимир Мякуш. 
— Уверен, награда станет 
стимулом в работе.

А какое настроение у са-
мого лауреата — и в связи 
с награждением, и на фоне 
внешних обстоятельств, ре-
шили мы поинтересоваться. 

— Оптимистичное. При-
ятно получить награду из 

рук председателя Законо-
дательного Собрания. Это 
и поддержка, и доверие, 
— признается Святослав Ха-
зов. — Но и в целом, учиты-
вая обстоятельства, настрой 
оптимистичный. Успел ра-
зобрать накопившееся и на 
компьютере, и в партитурах, 
и в текстах, и в мыслях. 

Напомним, ранее южно-
уральские парламентарии 
уже вручили премии Зако-
нодательного Собрания в 
сфере культуры и искусства, 
социальной защиты на-
селения в Чебаркульском и 
Верхнеуральском муници-
пальных районах, Катав-

Ивановске 
и других 
муници-
палитетах 
области.

в Законодательном Собрании наградили 
работников здравоохранения, культуры и ис-
кусства, социальной защиты населения и пред-
ставителей молодежи. вручение ежегодных 
премий областного парламента 11 лауреатам 
прошло в новом, «антивирусном» формате — с 
соблюдением мер предосторожности. 

алеКСандр ПаТриТеев. фоТо дМиТрия КУТКина

Законодательным 
Собранием 
учреждено 14 премий 
в разных отраслях. 
Вручаются премия 
«Общественное 
признание» 
ветеранам и премия 
в сфере молодежной 
политики.

Надежда СМирНОва, 
врач-инфекционист, лауреат 
премии Законодательного Со-
брания:

в этом году исполнится 
38 лет, как я в профес-

сии, и все эти годы рабо-
таю в одном медицинском 
учреждении. Сегодняш-
няя награда, конечно, для 
меня приятна. Правда, по-
ка праздника по этому по-
воду дома не планируем, 
но как эпидемия закон-
чится, отпразднуем.

«ПреМия 
врУЧаеТСя...»

Святослав хаЗОв, 
лектор-искусствовед Челябин-
ской государственной филар-
монии, лауреат премии в сфе-
ре культуры и искусства:

Приятно получить на-
граду из рук предсе-

дателя Законодательного 
Собрания. Это и поддерж-
ка, и доверие. в целом, 
учитывая обстоятельства, 
настрой оптимистичный. 
успел разобрать накопив-
шееся и на компьютере, и 
в партитурах, и в текстах, и 
в мыслях. Ну и начать под-
готовку новых программ 
к началу сезона. Сейчас 
время на повторы тра-
тить уже не хочется.

бЛАГоДАРНоСТь

В большом зале южно-
уральского парламента со-
брались 36 лауреатов — пред-
ставителей различных сфер 

деятельности из разных 
уголков Челябинской обла-
сти. Церемония награждения 
прошла с учетом мер предо-

сторожности: при соблюде-
нии масочного режима и со-
циального дистанцирования.

В награждении приня-
ли участие председатель 
Законодательного Собра-
ния Владимир Мякуш, ви-
це-спикер регионального 
парламента Марина Под-
дубная, а также областной 
парламентарий игорь Егоров. 

— В этом году традицион-
ное награждение лауреатов 
премий, учрежденных об-
ластным парламентом, про-
ходит в необычном формате, 
— отметил Владимир Мякуш. 
— Поздравляя наших лауре-
атов, будь то медицинские 
работники, сотрудники со-
циальной защиты или деяте-
ли культуры и искусства, мы 
отдаем дань уважения людям 

этих профессий. Пользуясь 
случаем, что награждение 
проходит накануне Дня ме-
дицинского работника, хо-
чу поздравить всех медиков 
Челябинской области и по-
благодарить их за самоотвер-
женный, героический труд.

Обращаясь к лауреатам, 
председатель Законода-
тельного Собрания выразил 
уверенность, что нынеш-
ние трудности будут пре-
одолены, коронавирус от-
ступит, и все мероприятия 
и встречи начнут прово-
диться в привычном режиме.

Отметим, также на про-
шлой неделе заслуженные 
награды лауреатам Зако-
нодательного Собрания в 
сфере социальной защиты 
и здравоохранения депутаты 
вручали в Златоусте, Озер-
ске, Кунашаке и Усть-Катаве.

в областном парламенте наградили 37 лауреатов

В минувшую пятницу в законодательном Собрании чествовали 
лауреатов премий, учрежденных в различных сферах.

нинА ЧерКАссКАя. фото Дмитрия КутКинА

ТаКже в ноМере:
депутаты поздравили лауреатов 
премий в территориях...              с. 8

 награждение
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В Чебаркульском районе 
председатель комитета Зако-
нодательного Собрания по 
социальной политике Алек-
сандр журавлев принял уча-
стие в награждении лауреа-
тов премии в сфере культуры 
и искусства и победителя 
конкурса журналистских ра-
бот «Мир семьи». 

Победителем конкурса 
работ в сфере журналистики 
«Мир семьи» стала Светлана 
Архипова, заместитель глав-
ного редактора газеты «Юж-
ноуралец». Награждение 
состоялось в торжественной 
обстановке в редакции, в 
которой не прекращается 
работа — в этот день уходил 
в печать очередной выпуск.

— Тема семьи мне чрезвы-
чайно близка — и как отцу 
двоих детей, и как предсе-

дателю комитета по соци-
альной политике, — сказал 
Александр Журавлев.

В администрации района 
депутата уже ждали работ-
ники культуры и искусства, 
удостоенные премии За-
конодательного Собрания 
области в этом году. Парла-
ментарий подчеркнул, что 
этот год — особый, сегодня 
премии вручаются в кол-
лективах муниципальных 
образований.

В Златоусте областной 
парламентарий Татьяна 
Кузнецова встретилась с ла-
уреатами премий Законода-
тельного Собрания. Депутат 
вручила награды в сфере 
культуры и искусства, здра-
воохранения, социальной 
защиты населения и моло-
дежной политики. 

— Коронавирус внес кор-
рективы в обычный фор-
мат поведения церемонии. 
Сегодня премии вручаются 
непосредственно в муници-
пальных образованиях, где 
проживают лауреаты, — от-
метила Татьяна Кузнецова.

Каждого лауреата депутат 
поблагодарила за кропот-
ливую работу. Среди на-
гражденных — учителя, вос-
питатели, врачи, работники 
социальной защиты.

Врачу-неврологу ГБУЗ   
№ 1 города Копейска Игорю 
Шеремету передал благодар-
ственное письмо Законода-
тельного Собрания депутат 

Дмитрий Альтман (фракция 
«Единая Россия»). Награда 
приурочена ко Дню меди-
цинского работника. Игорь 
Шеремет с 1982 года трудит-
ся врачом-неврологом. Его 
пациенты — люди рабочих 
профессий — шахтеры и со-
трудники завода пластмасс, 
а также их семьи.

Социальных работников 
Ашинского района при-
ветствовал региональный 
парламентарий Александр 
Решетников, вручив премии 
и благодарственные письма 
Законодательного Собра-
ния. Торжественная цере-
мония награждения прошла 

в актовом зале районной 
администрации.

Социальные услуги вос-
требованы жителями рай-
она. В последние месяцы 
все сотрудники социальной 
сферы участвуют в борьбе с 
коронавирусом, ни на ми-
нуту не прекращая помогать 
нуждающимся.

— Для социального ра-
ботника главное — добро, 
сострадание и готовность 
помочь попавшему в беду. 
От всего сердца поздравляю 
вас с заслуженными награ-
дами, здоровья вам и вашим 
близким, — поздравил Алек-
сандр Решетников.

на прошлой неделе южноуральские парла-
ментарии большую часть времени провели на 
территории своих округов. в рамках рабочих 
поездок многие из депутатов исполнили по-
четную миссию вручения премий Законода-
тельного Собрания в различных сферах там, 
где проживают лауреаты. новый, «антивирус-
ный» формат успешно себя зарекомендовал. 

по информАции zs74.ru. фото Дмитрия КутКинА

нашли 
Своих героев

Официальный сайт Законодательного 
Собрания Челябинской области 
https://www.zs74.ru

Законодательное Собрание  Челябинской  
области в социальных сетях 
https://facebook.com/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ СобРАНиЕ В иНТЕРНЕТЕ: 


